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热点新闻 A03

受聘郑大，张海、二月河接下院长任
坦言：“一份职务就是一份责任”“士为知己者死”

张海寄语学生：想把梦想变成现实，只有“千里之行，始于足下”
二月河祝福晚报读者“三好”：好好读书、好好读报、日子过得好

6月26日，郑州大学隆重举行仪式，聘请中国书法家协会主席张海、著名作家二月河分别担任该校美术学院、文学院院长。
张海，河南偃师市人，现任全国政协常委、中国书法家协会主席，其作品和著作在当今书坛产生广泛影响。二月河，本名凌

解放。他的清代“帝王系列”蜚声海内外，现为中国作协会员。毫不夸张地说，两位都是当今文化界的“大腕”级人物。
受聘仪式上，张海、二月河两位大师均一再强调，他们担任的院长职务都是“实职”，不是挂名。“因为平时的事情比较多，不

可能每天坐班，但是，一份职务就是一份责任，既然接受了聘任，就一定会尽心尽力。” 晚报记者 张竞昳 文/图
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张海张海现场为郑州晚报题写了“嘉惠艺林”，清健遒劲的字体得了个满堂彩。现场为郑州晚报题写了“嘉惠艺林”，清健遒劲的字体得了个满堂彩。
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【关键词】 接受聘任

“一份职务就是一份责任，我感到身上的担子沉甸甸的”
“河南是我的故乡，也是我长期生活、工作过的地方，作为河南的龙头高校，郑州大学一直

是我关心和向往的地方。”张海先生年已古稀，但精神矍铄，一口乡音至今未改，一开口便让在
场的师生倍感亲切。

去年，郑州大学合校十周年之际，张海曾挥毫题词祝贺。也从那时起，郑州大学发出邀
请，希望能聘请他来郑州大学任教。经过慎重的考虑，张海接受了郑州大学的聘请，担任郑州
大学美术学院首任院长。张海一再强调，担任这个职务是“实职”，不是挂名。“一份职务就是
一份责任，接到聘任，我感到身上的担子沉甸甸的。”

【关键词】 怎么工作

每年提供不少于50万元的资金，用于学院的学科建设、奖
励优秀学生和资助特困生

受聘仪式上，张海承诺，将从四大方面开展工作，尽职尽责做一个名副其实的院长。
将通过制定发展规划和具体的工作措施，推动学院往高水平发展；尽量多做一些有关方

面的协调和沟通工作，为扩大郑大美术学院的社会影响作出自己的贡献；不定期举办书法讲
座，营造良好的人文素质氛围，为社会培养出更多的美术人才；每年提供不少于 50万元的资
金，用于学院的学科建设、奖励优秀学生和资助特困生。

“郑大美术系人才济济，硕果累累，今天，有幸受聘郑大，成为美术学院的首位院长，我一
定会力所能及当好这个院长。”张海还寄语郑大美术学院的同仁和同学，要学而不厌，诲人不
倦；今日立下鸿鹄志，他年要成栋梁材。

【关键词】 学生互动

想把梦想变成现实，只有“千里之行，始于足下”
受聘仪式结束后，张海主席给同学们带去了一场精彩的书学报告，并在报告会后，就“简

繁体字”、“理想与现实”、“面对压力当今大学生应该怎么做”等问题，与同学们展开互动。
有同学提出，“现在社会竞争很激烈，压力很大，学生们应该怎么做？”

“我觉得作为一个有理想的同学，不管社会如何浮躁，也不管社会上有这样或那样的诱
惑，你自己都应该沉下心来。”张海说，“社会浮躁只是一部分人，不会是全社会都在浮躁，在这
个问题上，我还是相信，在座的同学能够正确处理，能够潜下心来。”

对于学生提出的“我们都有梦想，请您谈谈梦想与现实的关系？”问题，张海建议大家，要
想把自己的梦想变成现实，只有做到“千里之行，始于足下”。

【关键词】 接受聘任

“士为知己者死，也深感责任重大”
“郑州大学邀请我任文学院院长，让我颇有知遇、知己之感。”昨日上午，二月河在聘任仪式

上说，和郑大结缘很早，与学校多人有莫逆之交，早在2006年10月份，二月河就曾在郑州大学作
报告。从讲学到客座教授再到院长，二月河称自己一步步走进郑大，并将和郑大融为一体。

二月河说，士为知己者死，自己也深感责任重大。希望能在文学创作和历史研究等方面，
将自己的创作感受、文化理念和同学们分享。

当前，全省上下正在齐心协力建设中原经济区。二月河说，南阳是二月河的源头，他不会忘
本。南阳市委对他受聘郑州大学十分重视，自己是南阳市的一个作家，是南阳把他一步步培养
起来的，自己对南阳有深厚的感情。郑州大学具有雄厚的教学资源、科研资源以及人文资源，他
希望借助文学院这个平台，郑大和南阳能够实现更多文化、教育资源上的对接，实现教育和文化
的双赢互补、共同发展，构建一个大文化的概念，有力促进中原经济区文化体系的建设。

【关键词】 怎么工作

“希望同学们能超越我，多出几个三月河、四月河、五月河”
二月河说，文学院院长是实职，不是挂名，也不是“名誉”的，对于外界一直猜测的他会怎

么开展工作，他坦言，自己现在还不熟悉大学教育，希望今后多跟同学们交流，一起研究历史
文学、探讨文学创作以及读书的心得体会。“我这个院长不管人不管钱不管事，一方面，我跟同
学们学习，另一方面，同学们除了正常的学习，能从二月河这里汲取一些文化理念，最后取得
双赢或者说是互补就是最大的收获和成就。”

“中文系出作家吗？不能说完全不出，但现实情况比较令人遗憾。希望今后能跟同学们一起
学习、交流，咱们文学院多出大家、名家，最好你们都能超过我，多出几个三月河、四月河、五月河。”

【关键词】 怎么称呼

“称呼大家随意，喊什么都行，凌院长、二院长，二老师都行”
创作出《康熙大帝》《雍正皇帝》《乾隆皇帝》等大量优秀帝王小说的二月河，在海内外享有

广泛的声誉和影响。以至于其笔名“二月河”的名气远远盖过了他的原名“凌解放”。
“受聘成为郑大文学院院长之后，您希望同学们怎么称呼？是二月河院长还是凌院长？”面对

记者的提问，二月河笑了：“这个大家随便，喊什么都行，凌院长、凌老师，二院长，二老师都行。”
对于“当初郑州大学是如何跟他联系、接洽，郑州大学有哪些特别的地方促使他决定牵手

郑大文学院”这一问题，二月河一如既往地幽默，用了一句话婉拒：“这就好像俩人谈恋爱，属
于个人隐私，我就不说啦。”

张海接受聘书

张海


